
Cahier d'instruction religieuse

Numéro d'inventaire : 2015.8.5838

Auteur(s) : Madeleine Tulasne

Type de document : travail d'élève

Période de création : 1er quart 20e siècle

Date de création : 1922-1923

Inscriptions :

- armoiries : Deux blasons séparés par un caducée. A dextre, écu moderne avec nef équipée voguant sur les ondes en pointe, chef composé de trois étoiles à cinq branches ; timbré d'une couronne murale à cinq tours crénelées. A senestre, armoirie de Saint-Dié-des-Vosges (à la croix de Lorraine côtoyée des lettres capitales du même S à dextre et D à senestre, le tout lié et entrelacé d'un ruban de gueules).

Matériau(x) et technique(s) : papier vélin encre noire

Description : Cahier de la marque "L'incroyable", à reliure métallique agrafée, à couverture en papier souple vert. Réglure simple lignage à marge rose. Plat du dessus, mentions inscrites : "Cahier..." (remplie par l'auteur), "appartenant à..." (remplie par l'auteur), "L'Incroyable 120 pages réglées et une feuille bibecre pour 10 centimes". le tout entouré par un cadre composé de motifs végétaux, surmontées d'armoiries. Plat du dessous : "Table de multiplication".

"Couverture bibecre, Brevetée SGDG, Marque déposée" collée sur la page de garde avant.

Mesures : hauteur : 22,2 cm

largeur : 17,5 cm

Notes : Cahier d'instruction religieuse de l'élève Madeleine Tulasne, daté de 1922-1923.

Mention est faite du lieu "Saint-Julien" sans précision, soit, du nom complet de la commune ou d'une dénomination d'une paroisse ou d'un lieu de culte. Le cahier commence au mardi 17 octobre 1922 et s'achève a u1er mai 1923. Des annotations à la plume rouge ont été signées par l'enseignement. Sommaire : "L'Eucharistie", "Convenance de l'Eucharistie", "Paroles de l'institution", "Tableau sacrement de l'Eucharistie", "Matière d'un sacrement", "Forme de sacrement de l'Eucharistie", Notion de sacrifice, La messe, Les lieux de culte, Objets du culte, "Les vêtements sacrés", "Qu'est-ce que la liturgie ?"

Mots-clés : Instruction religieuse (y compris les 'écoles du dimanche')

Autres descriptions : Langue : Français

Nombre de pages : Paginé

Commentaire pagination : 120 p. dont 69 p. manuscrites

1922-23

Madeleine Coularne

Mardi 17 Octobre

St
J. Julien.

L'Eucharistie.

Notion générale : la nature de l'Eucharistie les noms. On connaît le mot Eucharistie depuis longtemps avant Jésus-Christ. Le mot Eucharistie veut-dire action de grâces. Mot Eucharistie dans son sens désigne la reconnaissance de quelqu'un, de Dieu par exemple. Le mot Eucharistie a voulu désigner le geste au moment de l'institution de l'Eucharistie et il prit le pain et rendit grâce à son père. Le terme qui était désignée, le premier le repas du Seigneur. On distingue 4 évangiles 2 épîtres et les actes des apôtres. 2^e terme était « fractions du pain repas du Seigneur souvenir de l'institution de Notre-Seigneur lui-même. On appelle la fraction du pain la cène du Seigneur des mystères des saintes espèces. Les noms qui sont : sacrifice-Communion. Viatique. St Thomas expliqua la doctrine de Notre-Seigneur par rapport au passé il nous rappelle la mort de N.S. et c'est cela que nous appelons sacrifice. St Paul que nous voyons dans ses épîtres. Au présent il est pour nous le symbole de Dieu et les siens-Communion. On l'appelle viatique parce-qu'il nous ouvre

s'est indivisible il demeure étendue par l'espace
y cause de de sorte que plus on condense un
corps plus ils ont de l'espace, qu'il renferme en rapport
les atomes; ils tiennent moins de places. Quand à la pré-
sence dans tous les lieux si nous voyons les corps maté-
riels autour de nous; qui donc empêche qu'un corps
uni à la divinité est une agilité un nombre de
fois considérable à toucher les points du globe. Dès
que les corps peut-être inétendue il n'est plus
assujéti à la loi de la - il peut être présent
dans tous les lieux et peut-être présent à tous les
points de notre corps. La raison ne peut comprendre
le sacrement de l'Eucharistie elle n'en voit pas l'im-
possibilité donc elle ne peut pas nier. Mais si la
raison ne peut pas comprendre de mystères mais elle
peut se convaincre de sa réalité au cénacle. Dès lors
que le mystère existe, peu importe que nous le com-
prenions ou que nous ne le comprenions pas. Notre raison
peut encore savoir comment il peut resplendir la
beauté de Dieu comment il répond aux instincts
de l'homme. Depuis la raison éclairée des lumiè-
res de la foi de la science sans lever le voile
qui est impénétrable.
Qu'est-ce qu'un corps glorieux. Le corps glorieux se

trouve dans un état particulier qui n'est ni solide ni liquide ni fluide et que St Paul appelle spirituel chapitre 10^e verset 44^{ème}

Il l'appelle spirituel parce qu'il est devenu comme un esprit par ses propriétés nouvelles et ne tient pour ainsi dire plus de place.

La science nous dit un corps à l'état grossier peut varier sous certaines influences chimiques il faut simplifier. Par là il peut-être réduit à rien. La vapeur d'eau passant à l'état liquide occupe 14.000 fois moins de places qu'au paravant. Un corps qui parvient à la résurrection glorieuse une telle perfection qu'il tient il peut nous prouver par la raison comment ce fait que la parole puisse faire entendre en plusieurs endroits qui peut empêcher à D.S. Le soleil qui ne quitte pas le firmament il est présent à tous les êtres par ses rayons.

Madame Culasne

Mercredi 16 Novembre.

Convenance de l'Eucharistie.

Aucun sacrement n'est nécessaire à Dieu. La raison ne voit pas le nom impossibilité de D.S. va plus loin.

Dieu: Le sacrement de l'Eucharistie fait ressortir en Dieu